
MEDIO:       CNN EN ESPAÑOL 
NOTICIERO: CNN PORTAFOLIO GLOBAL  
FECHA:       15/OCTUBRE/2015  

 

 

Buena noticia que Fitch no haya reducido la calificación de Brasil en dos puntos 
 
 
 
RAFAEL ROMO (CONDUCTOR): Vamos a irnos a Brasil porque Fitch recortó la nota de crédito 
soberana de este país soberano. La agencia colocó la calificación del país en BBB-, al borde 
del nivel especulativo, por el aumento de la deuda pública, los crecientes desafíos contra la 
consolidación fiscal y el empeoramiento del panorama económico. Además, mantuvo la 
perspectiva negativa, lo que sugiere que podría aplicar otra rebaja próximamente.  
 
Vamos a Río de Janeiro para preguntarle a Francho Barón cómo recibió el gobierno 
brasileño esta noticia, definitivamente muy mala noticia. Adelante Francho, qué tal, ¿cómo 
estás?  
 
FRANCHO BARON (REPORTERO): Saludos Rafael. Pues efectivamente, una mala noticia pero 
también como se mira, también buena. Te lo explico rápidamente Rafael. Mala noticia 
porque evidentemente cuando Fitch reduce su nota a la confianza a la economía brasileña, 
obviamente es una mala noticia en sí para Brasil pero no ha llegado esta agencia al extremo 
de reducirla en dos puntos, la ha reducido solamente en un punto, dejándola al borde, 
como tú bien decías, del nivel especulativo. 
 
Si la hubiera reducido hasta en dos puntos ¿qué hubiera pasado? Que hubiera retirado 
básicamente el grado de inversión a Brasil, algo que muchos analistas económicos ya 
vaticinaban en las últimas semanas después de que la agencia Standard and Poor's hace ya 
también algunas semanas hiciera justamente esto, rebajar la nota en dos puntos a Brasil, 
retirándole el grado de inversión y dejándola al nivel de un bono chatarra, de un bono 
basura.  
 
Por lo tanto es algo que viene a ser una suerte de balón de oxígeno para este gobierno, 
para el gobierno de Dilma Rousseff, ya que aquí se esperaba una noticia aún peor que 
obviamente tuviese como consecuencia una estampida general de inversores a partir de 
esta semana.  
 
Así que desde ese punto de vista, como decimos Rafael, es un cierto balón de oxígeno para 
el gobierno.  
 
(…) 
 
RAFAEL ROMO: Francho, me gustaría saber si el gobierno de Brasil ha anunciado si tomará 
algún tipo de medidas específicamente en respuesta a esta rebaja. Entiendo perfectamente 
tu punto, pudieron haber sido peor las noticias, pero de cualquier manera no es una buena  
situación. ¿Entonces va a haber algún tipo de medida que se tomará en las próximas 
semanas para tratar de mitigar esta situación? 
 
FRANCHO BARON: Rafael, la medida ya está encima de la mesa desde varias semanas que es 
básicamente un fortísimo ajuste fiscal presentado por este gobierno en el pasado mes de 



septiembre, en particular por su ministro de Finanzas, Joaquim Levy, pero este ajuste fiscal 
en este momento político de crisis rampante como venimos diciendo es muy improbable 
que se apruebe de inmediato, por lo tanto esto no hace más que aumentar la desconfianza 
de los mercados y de continuar profundizando en esa visión, en esa percepción que tienen 
los economistas de que Brasil todavía está muy lejos de salir de la crisis, muy lejos de ver la 
luz al final del túnel.  
 
Así que la medicina ya ha sido recetada pero de momento su aplicación es tremendamente 
complicada porque para ello necesita su aprobación en el Congreso Nacional y el Congreso 
Nacional ahora mismo es un auténtico cajón de sastre, es un auténtico caos en el cual nadie 
consigue ponerse de acuerdo justamente por la crisis política que vive el país.  


